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Поклон натруженным рукам крестьянина, 
остающегося верным своему призванию - 

быть кормильцем России.

Всемирный день учителя был 
учреждён по решению ЮНЕСКО в 
1994г. и приурочен к 5 октября, так 
как в этот день в 1966 году была 
принята рекомендация «О положе-
нии учителей» - первый междуна-
родный документ, регламентирую-
щий условия труда тех, кто даёт 
знания.

В СССР учителя пользовались 
глубоким уважением учеников, 
родителей, всего общества, и День 
учителя был установлен советским 
правительством ещё в 1965 году.

Сегодня в России всё не так. 
Низкая зарплата, никакой пер-
спективы в решении жилищной 
проблемы, бесконечная «оптими-
зация» системы образования, веду-
щая к закрытию школ, перепрофи-
лированию полных средних школ в 
неполные препятствуют притоку в 
педколлективы молодых учителей, 

а у тех, кто работает сегодня, дале-
ко не радужное настроение.

Мы, коммунисты, твёрдо зна-
ем, что «без знаний коммунизма 
нет», а знаний у вступающих в 
жизнь новых поколений не будет 
без настоящих учителей. Все годы 
антинародного режима мы боремся 
за восстановление высокого стату-
са народного учителя.

Позвольте выразить Вам ис-
креннюю благодарность за вер-
ность профессиональному долгу, за 
терпение, за мастерство.

Пусть ученики радуют вас тру-
долюбием, любознательностью, ис-
кренней любовью.

Крепкого вам здоровья, благо-
получия, счастья.

Н.В. АРЕФЬЕВ,
Первый секретарь 

Астраханского обкома КПРФ

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

ДЕНЬ РАБОТНИКА 
СЕЛЬСКОГО хОЗЯЙСТВА

5 ОКТЯБРЯ 11 ОКТЯБРЯ

Газета. Ru рассказала о 
жалких оправданиях МВД 
Марий Эл в связи с тем, что 
коммунисты «устроили ше-
ствие по проезжей части с 
флагами и транспарантами, 
блокировав движение авто-
транспорта». При этом изда-
ние приводит информацию 
КПРФ о том, что ОМОН при-
менил силу к лидеру КПРФ 
Геннадию Зюганову и другим 
депутатам Госдумы. 

ОМОН пытался препят-
ствовать проходу пятитысяч-
ной колонны партийцев во 
главе с Геннадием Зюгано-
вым на встречу с депутатами 
фракции КПРФ, рассказал 
«Газете. Ru» пресс-секретарь 
Г.А. Зюганова Александр 
Ющенко. В Москве мили-
ция применила силу для 
разгона аналогичной акции 
коммунистов перед пред-
ставительством республики 
Марий Эл на Большой Яки-
манке. По словам другого 
представителя КПРФ Павла 
Щербакова, здесь милиция 
пыталась задержать депу-
тата Госдумы Владимира 
Кашина и нескольких пред-
ставителей комсомольского 
актива партии, но Кашина 
спасло депутатское удосто-
верение, а комсомольцев – 
удостоверения кандидатов 
в депутаты Мосгордумы. В 
ОВД «Якиманка» оказался 
1 участник акции, не сумев-
ший представить милиции 
никакой охранной грамоты. 

По словам Ющенко, в 
Марий Эл, где проходит из-
бирательная кампания в 
Госсовет, власти давно ме-
шают коммунистам встре-
чаться с избирателями. С 
препятствиями, в частно-
сти, сталкивался депутат 
Госдумы Николай Харито-
нов, который возглавляет 
список КПРФ. В пятницу в 
республику прибыл Зюга-
нов и с группой из десяти 
депутатов-коммунистов. Он 

хотел лично ознакомить-
ся с обстановкой, провести 
встречи с избирателями и 
отчитаться о проделаной 
работе в Госдуме, цитирует 
издание сайт КПРФ. 

По словам Ющенко, 
проблемы у делегации на-
чались после того, как они 
покинули крупнейшее сель-
хозпредприятие Марий Эл, 
СПК «Звениговский», где 
утром Зюганову устроили 
торжественную встречу, на 
которую собралось более 
1000 человек. 

По дороге в Йошкар-Олу 
колонну из восьми автобу-
сов, в которых ехали комму-
нисты, три раза останавли-
вала ГИБДД.

В столицу Марий Эл 
коммунисты прибыли с опо-
зданием, но Г.А.Зюганов 
успел провести пресс-
конференцию. Однако после 
того, как колонна коммуни-
стов направилась к площа-
ди, где у них было согла-
совано место проведения 
встречи с депутатами, на ее 
пути встал ОМОН, сказал 
представитель партии. «Они 
были в полной экипировке, с 
дубинками и щитами», – рас-
сказал Ющенко. Нежелание 
пропускать коммунистов на 
площадь милиция аргумен-
тировала тем, что они «яко-
бы нарушают закон».

Партийцы пошли на при-
ступ и сумели прорваться 
через оцепление. 

По словам Ющенко, во 
время прорыва от ОМОНа 
досталось и Зюганову, и 
депутату Госдумы от КПРФ 
Сергею Обухову, а Харито-
нова милиционеры хватали 
за куртку и пытались та-
щить.

Сила была применена 
и к другим участникам дви-
жения к месту проведения 
встречи с депутатами. 

На пятитысячную встре-
чу сторонников КПРФ с де-

путатами пришла неболь-
шая группа провокаторов, 
сказал Ющенко. Провока-
торы выкрикивали оскорби-
тельные лозунги и не имели 
разрешения на проведение 
акции, но милиция удалила 
их только в конце акции, не-
смотря на просьбы со сторо-
ны коммунистов, рассказал 
представитель КПРФ. 

«Нам все время чинятся 
препоны, не было предо-
ставлено ни одного помеще-
ния для встречи с избирате-
лями, хотя власти должны 
это делать», - цитирует из-
дание А.А,Ющенко. Понача-
лу планировалась встреча 
на одной из центральных 
площадей, но затем выяс-
нилось, что там проводится 
гарнизонный развод мили-
цейских караулов, и акцию 
перенесли на соседнюю 
площадь, – описал ситуацию 
собеседник «Газеты.Ru». 

Против «произвола вла-
стей Марий-Эл» коммуни-
сты пытались протестовать 
в Москве, у представитель-
ства республики. «Однако 
акция против произвола 
обернулась новым произво-
лом со стороны милиции», 
– говорится в сообщении 
КПРФ. 

По словам Ющенко, ком-
мунисты намерены поднять 
вопрос о действиях милиции 
во время отчета министра 
МВД Рашида Нургалиева, 
«когда он будет в Госдуме». 
По его словам, все проис-
шедшее в Марий-Эл «за-
протоколировано и снято на 
видео». Представитель пар-
тии отметил, что инциден-
ты с марийским ОМОНом 
и ГИБДД произошли сразу 
после того, как Зюганов по-
лучил успокаивающие обе-
щания от первого замглавы 
МВД Михаила Суходольско-
го и федерального руковод-
ства ГИБДД. 

По материалам KPRF.RU

P.S  На сайте http://kprf.
ru/ уже выложено видео 
столкновений с ОМОН, с 
воспрепятствованием си-
лами спецподразделений 
МВД продвижению депу-
татов.

«Солидарность побеждает произвол!»
Прорвавшись через милицейские кор-

доны, Г.А. Зюганов с колонной своих сто-
ронников с красным флагом и в буденовке 
прошел в центр столицы Республики Ма-
рий Эл – города Йошкар-Олы, где провел 
встречу с избирателями. 

ПОД ЗНАМЕНЕМ СТАЛИНА

В программе конференции рассма-
тривались вопросы, связанные с жиз-
нью и деятельностью И.В. Сталина, 
подчеркивалась его роль как строите-
ля великой социалистической держа-
вы, оценивался вклад, внесенный им 
в дело Победы в Великой Отечествен-
ной войне, отмечались актуальность 
и современность теоретического и 

практического наследия Стали-
на. 

Памятными медалями, учреж-
денными в честь 130-летия со дня 
рождения Сталина, были награж-
дены: участник Великой Отече-
ственной войны А.Н. Мельников, 

а к т и в и с т 
компартии, 
член Союза 
с оветс к и х 
о ф и це р о в 
Г.И Филип-
пов, вете-
ран партии, 
Председа -
тель АРОО 
«Ленин и 
Отечество» 
Н.Н. Крюч-
ков, член 
Союза жур-
н а л и с т о в 
Р о с с и и 
В.М. Гусев 
и другие. 

По каж-
дому из об-

суждаемых вопросов было предложе-
но провести в дальнейшем семинары 
с более подробным рассмотрением и 
обсуждением. 

Михаил КОшеВОй, 
пресс-служба 

Астраханского обкома КПРФ

2 октября в актовом 
зале обкома КПРФ прошла 
научно-практическая кон-
ференция «Сталин – выда-
ющийся исторический дея-
тель XX века». 
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В этот же день, часом поз-
же, корреспонденты «Астра-
ханской правды» Александр 
Токарев и Анна Краснова 
присутствовали на месте 
проведения другого памят-
ного пикета, проходившего в 
Братском саду. Как удалось 
выяснить у организаторов пи-
кета, Кировская администра-
ция согласовала проведение 
мероприятия, но  с условием 
переноса его  места проведе-
ния в парк «Аркадия». 

Однако в двенадцатом 
часу дня, как и было заявлено 

в уведомле-
нии активи-
стов, пикет-
чики встали 
около памят-
ника борцам 
за установ-
ление Совет-
ской власти, 
чем образо-
вали, по мне-
нию милиции, 
н е с а н к ц и о -
нированный 
пикет. Был 
р а з в е р н у т 

плакат с надписью «3-4 
октября 1993 - Не забудем! 
Не простим!» и имперский 
триколор. В результате 
чего, державший плакат 
член РКРП-РПК Герман 
Докучаев и развернувшие 
флаг энтээсовцы Юрий 
Косов и Олег Бурдин были 
сопровождены в милицей-
ский транспорт. 

Спустя более двух 
часов из главного от-
деления УВД были от-
пущены задержанные 
активисты. Им была 
инкриминирована ч. 1 
ст. 20.2 КоАП РФ и вы-
несено определение 
о передаче дела на 
рассмотрение в Ми-
ровой суд Кировского 
района г. Астрахани. 

Дмитрий
ПисареВ

В АСТРАхАНИ ПРОШЛИ ПАМЯТНЫЕ ПИКЕТЫ
В субботу, 3 октября, в Астрахани прошли памятные ме-

роприятия, посвященные очередной годовщине трагических 
событий 1993-го года. Мероприятие, организованное Астра-
ханским обкомом КПРФ, проходило на площади Октябрьской 
и было согласовано с администрацией. На пикете раздава-
лись тематические листовки, а также агитматериалы в под-
держку кандидата в мэры от КПРФ Ростислава Алексеева. 

Следственное управление 
СКП России по Астраханской об-
ласти (СУ СКП) завело уголовное 
дело на исполняющего обязан-
ности руководителя Дирекции 
по капитальному строительству 
Астрахани. В СУ СКП полагают, 
что при работах на астрахан-
ских каналах и других объектах 
к 450-летию города из бюдже-
та могли быть похищены 3 млрд 
рублей. Об этом 2 октября со-
общил руководитель отдела по 
расследованию особо важных 
дел СУ СКП Михаил Муранов.

Напомним, 20 июня в торжествен-
ной обстановке состоялся пробный 
пуск насосной станции на реке Ца-
рев. Как сообщала пресс-служба 
мэрии, это головное сооружение, ко-
торое позволит обеспечить проточ-
ность городских каналов, что, в свою 
очередь, значительно улучшит эко-
логическую обстановку в Астрахани: 
вода в каналах будет чистой, а дно 
– незаиленным. Однако станцию до 
сих пор не запустили, расчищенные 
было каналы вновь «зазеленели». 

Реконструкция внутригородских 
каналов – одно из самых масштаб-
ных мероприятий, приуроченных к 
450-летию Астрахани.

Бетонные ограждения в некото-
рых местах обвалились, дно заили-
лось, вода, особенно летом, «цвела 
и пахла». Несколько миллиардов 
рублей потребовалось на то, чтобы 
привести каналы в надлежащий вид. 
Объявленный 20 июня пуск станции 
объявили техническим. В конце авгу-
ста мэр Астрахани Сергей Боженов 
доложил губернатору и жителям го-
рода, что завершается пусконаладка 
оросительной и насосной систем и 
установка «рыбных фильтров», что-
бы при заборе воды не гибли маль-
ки. Объекты, согласно словам мэра, 
готовы на 99 процентов, но они так и 
не запущены.

По словам представителя СУ 

СКП, когда следователи исследо-
вали небольшой участок канала, то 
установили, что сумма, которую по 
документам заплатили подрядчи-
ку за реконструкцию этого участка, 
выше стоимости фактически выпол-
ненных работ более чем на 6 млн ру-
блей. Проведенные в рамках возбуж-
денного уголовного дела экспертные 
исследования документально под-
твердили, что сумма переплаты 
измеряется десятками миллионов 
рублей. В связи с этим была произ-
ведена выемка документов из город-
ской дирекции.

Следствие выясняет, почему до 
сих пор не запущена насосная стан-
ция на реке Царев и вообще отсут-
ствует ряд объектов, отраженных в 
проектно-сметной документации, за 
которые фактически оплата уже про-
изведена.

Отметим, в сентябре 2008 года 
Астраханская областная дума заяви-
ла, что в ходе собственной спецпро-
верки обнаружила многочисленные 
нарушения в расходовании денег на 
подготовку к 450-летию Астрахани. 
Из выводов, которые тогда сдела-
ла контрольно-бюджетная палата 
думы, следует, что чиновниками 
была пересчитана в сторону повы-
шения почти на 90 процентов стои-
мость работ по берегоукреплению 
городских каналов. При ремонте до-
рог стоимость работ была завышена 
на 30 млн рублей. Сроки сдачи до-
мов для расселения жителей ветхо-
го фонда были сорваны, по одному 
из объектов аванс был завышен на 
59 млн рублей при том, что от вы-
деленных на строительство нового 
жилья бюджетных средств освоено 
8 процентов.

Напомним, что празднование 
юбилея Астрахани прошло в октябре 
2008 года. Из федерального бюдже-
та на подготовку города было выде-
лено до 1 февраля 2008 года 7 млрд 
рублей, а затем дополнительно еще 
4 млрд.

евгений сазОНОВ,
 по материалам Каспаров.Ru.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ юБИЛЕЙНЫх ОБъЕКТОВ 
В АСТРАхАНИ ПОхИщЕНО 3 МЛРД. РУБЛЕЙ 

Программа дошкольного обра-
зования играет важную роль в жиз-
ни ребёнка. Для того чтобы ребёнок 
проявил себя творчески, разносто-
ронне, приобрёл лидерские способ-
ности в коллективе и уверенность в 
общении нужно создать определён-
ные условия: развивающие игрушки, 
игры, да и внешний вид здания дол-
жен радовать глаз. Насколько каче-
ственны сама программа и условия 
пребывания в детских садах попро-
буем разобраться.

Госдума взялась за детские сады, 
предложив распространить компенсации 
за детсад на тех, кто ходит в частные са-
дики и кто стоит в очереди. 

Выплачиваться компенсация будет 
за счёт средств федерального бюджета. 
Размер компенсационной выплаты не за-
висит от уровня доходов родителей и се-
мьи. Единственным критерием является 
своевременная уплата за детский сад. 
Право на компенсацию имеет один из ро-
дителей или законный представитель ре-
бёнка (опекун).

Размер компенсационных выплат 
установлен федеральным законом в рам-
ках государственной поддержки граждан, 
имеющих детей: 20% - за первого ребён-
ка, 50% - за второго и 70% размера роди-
тельской платы на третьего и последую-
щих детей.

Компенсация будет осуществляться 
перечислением на лицевой счёт одного 
из родителей или почтовым переводом, 
один раз в квартал.

«Государство должно контролировать 
условия пребывания в детских садах и 
программу дошкольного образования», - 
приняла такое решение Госдума.

Сегодняшняя система детских садов 
не в состоянии обеспечить бесплатным 
качественным образованием российских 
граждан и принять всех, кто уже подходит 

по возрасту, так как по официальным дан-
ным система детсадов вмещает лишь 5,4 
млн. детей, а остальные (1,3 млн.) продол-
жают стоять в очереди.

Это обусловлено и тем, что в 90-е годы 
произошёл спад рождаемости, который 
совпал с разрешением матерям оставать-
ся с ребёнком до трёх лет. Детские сады 
опустели, и их содержание стало эконо-
мически невыгодно, поэтому они были 
проданы или переданы в долгосрочную 
аренду коммерческим структурам.

С 2002 года в стране началось по-
вышение рождаемости, и первая волна, 
едва достигнув детсадовского возраста, 
вызвала острую нехватку мест. Поэтому 
многие мамы вынуждены устраиваться 
нянечками в детсад, чтобы ребёнка взя-
ли, или ждать очереди, которая может 
продлиться до того времени, когда ребё-
нок уже пойдёт в школу. По возможности 
родители либо нанимают няню, что об-
ходится весьма недешево (от 5 000 тыс. 
руб.), либо оставляют ребёнка с бабушка-
ми и дедушками.

Полноценное дошкольное образова-
ние ребёнок может получить в детском 
саду или индивидуально с няней?

Многие ответили, что детский сад и 
профессионально обученные педагоги 
могут расширить кругозор ребёнка, при-
общая его к участию в различных раз-
вивающих играх, утренниках или на за-
нятиях, где он может получить знания на 
уровне его возраста, а также приучить к 
дисциплине, научить общению со своими 
сверстниками, умению находить общий 
язык с членами коллектива.

А если учесть, что в детсаду есть лого-
пед, психолог, учитель физкультуры, му-
зыки, помимо двух воспитателей, то это, 
конечно, больше, чем одна няня.

Няня, считают родители, нужна до 
определённого возраста: в зависимо-
сти от того, насколько здоров ребёнок. И 
большой плюс, если няня имеет педагоги-
ческое и медицинское образование. Но в 
социальном значении садик лучше.

Следует сказать и о том, что дети в са-

диках часто болеют. Это не проблема дет-
ских садов, а родителей, которым некогда 
и не с кем оставить больного ребёнка. А 
если справка о выписке есть, то воспита-
тель обязан принять ребёнка.

Выплата материнского капитала вы-
звала повышение рождаемости, и через 
2-3 года дошкольная система образова-
ния не выдержит такого напора.

Но хронический дефицит мест не един-
ственная проблема.

Детские сады нуждаются в срочном 
ремонте, дети в игрушках, книгах и разви-
вающих играх, а не только в том, что при-
носят сами родители. Оснащение детских 
садов, условия в которых пребывают дети 
целый день, должны быть так же комфор-
тны, как дома. 

В детских учреждениях обычное дие-
тическое питание. Дома можно ребёнка 
накормить и поплотней. Но нужно ли? 

Чтобы система дошкольного образо-
вания не привела к торможению рождае-
мости, участники слушаний предложили 
правительству принять ряд срочных мер.

Представители дошкольного образо-
вания потребовали повышения финан-
сирования своей отрасли и передачи 
её с муниципального уровня на феде-
ральный с включением в нацпроект «Об-
разование», что позволит поддержать 
материально-техническую базу детских 
садов. По их мнению, компенсационные 
выплаты должны получать не только се-
мьи, в которых ребята посещают детские 
сады, но и те, кто стоит туда в очереди. 
Бюджетная компенсация должна распро-
страняться на муниципальные и коммер-
ческие детские сады. Она в среднем со-
ставляет менее 270 руб. в месяц. 

Но чиновники дают понять, что ни на  
перевод детсадов на федеральное фи-
нансирование, ни на предоставление им 
грантов нацпроекта расчитывать не сто-
ит. Но министерство может поддержать 
«распространение принципа долевого 
(нормативно-подушевого) финансирова-
ния», что позволит поднять зарплаты на 
треть и способствовать «видовому раз-

нообразию детских дошкольных учреж-
дений. Можно изменить нормы градо-
строительства с тем, чтобы использовать 
нижние этажи жилых зданий под роди-
тельские клубы», -  отметил директор де-
партамента государственной политики в 
сфере образования Игорь Реморенко.

Почему не стоит? Разве качество до-
школьного образования и условия пре-
бывания в детском саду улучшатся, если 
вместо положенного количества детей в 
группе станет, к примеру, на 10 человек 
больше? Сомневаюсь. Зарплату воспи-
тателям и без принципа долевого финан-
сирования стоит поднять, так как на них 
возложены большая ответственность за 
жизнь и здоровье детей во время пре-
бывания их на территории детского сада. 
А что касается видового разнообразия 
дошкольных учреждений, то нужна спе-
циально отведённая территория для до-
школьных учреждений с озеленением, 
площадкой и беседками, где дети будут 
играть и находиться в безопасности. Ис-
пользование нижних этажей жилых зда-
ний нецелесообразно. Разве детям будет 
лучше и комфортней находиться рядом с 
дорогой (машины, шум, пыль…). Первые 
этажи жилых зданий всегда сыры и про-
хладны. Конечно, если, министерство об-
разования выделит средства на примене-
ние технологии «тёплые полы», которая 
позволит поддержать температуру пола в 
комнате в пределах +20…+26 градусов в 
зависимости от времени года.     

Муниципальные сады не имеют до-
статочного количество мест, и поэтому в 
будущем в Астрахани планируют открыть 
коммерческие детские сады. Они будут 
доступны не для всех граждан, особен-
но недоступны для молодых семей, если 
учитывать, что 2/3 населения имеет зар-
плату менее 6 000 тыс. руб. В коммерче-
ских детсадах зарплата педагогов будет 
в два раза больше. В ведомственных 
учреждениях Газпром, ЛУКОЙЛ ежеме-
сячная оплата за детский сад составляет 
5 000 тыс. руб. Тогда сколько будет сто-
ить оплата в коммерческих учреждениях? 
Стоит задуматься.

анна КрасНОВа            

ПРОБЛЕМЫ ДОШКОЛЬНОЙ СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ



Проведению мероприятия попытались 
помешать неизвестно откуда появившие-
ся молодые люди с «единороссовскими» 
знаменами. Однако коммунистам удалось 
оттеснить их на задний план. 

Напомним, что партийная эстафета 
стартовала 30 мая в Волгограде и прод-
лится вплоть до 9 мая 2010 года. На про-
тяжении этого времени ее участники 

будут оказывать помощь фронтовикам, 
заниматься патриотическим воспитанием 
молодежи, организовывать агитационно-
пропагандистские мероприятия с вы-
ходом на широкие слои населения. 12 
сентября астраханцы приняли ее от Ста-
линградской деле-
гации. 

Боевое брат-
ство русского и кал-
мыцкого народов 
насчитывает века: 
вместе побежда-
ли под Полтавой, 
стояли насмерть 
на Бородинском 
поле, а потом по-
бедоносно вошли 
в Париж, освобож-
дали Болгарию от 
турецкого ига…- во 
всех войнах Рос-
сийской армии уча-
ствовала калмыц-
кая кавалерия.

Вместе боро-
лись с угнетателя-
ми в крестьянских 
восстаниях Разина 
и Пугачёва. На-
звание порта Оля 
в Астраханской 
области восходит к имени сподвижника 
Е.Пугачёва калмыка Оляя.

Вместе защищали Советскую власть. 
Легендарный герой гражданской войны 
Ока Городовиков вначале командовал 
дивизией в Первой Конной, а потом Вто-
рой Конной армией. 30 тысяч калмыков 
защищали СССР в годы Великой Отече-
ственной войны.

30 сентября по необозримой степи 
мчался автобус с развевающимися зна-
мёнами КПРФ к селу Хулхута в Республи-
ке Калмыкия, которое по праву называют 
Малым Сталинградом. Здесь состоялась 
передача «Эстафеты Победы» от Астра-
ханской области Республике Калмыкия. К 
этому событию всё было тщательно под-
готовлено. Подьём к мемориалу украшен 
красными флагами, возле которых почёт-
ный караул школьников. Астраханскую 
делегацию встречают девушки в нацио-
нальных костюмах и угощают по старин-
ному обычаю калмыцким чаем.

Митинг объявляется открытым и сло-

во предоставляется секре-
тарю ЦК КПРФ, первому 
секретарю Астраханского 
обкома Н.В. Арефьеву: 
«По инициативе Волго-
градского обкома КПРФ по 
Южному Федеральному 
округу шагает навстречу 
65-й годовщине победы 

советского народа в Великой Отечествен-
ной войне эстафета.

От округа к округу, от района к райо-
ну мы проносим Знамя Победы, правду о 
нашей борьбе, о роли Коммунистической 
партии и генералиссимуса Сталина в ор-
ганизации разгрома врага.

Коренной перелом в войне с фашиз-
мом наступил после победы под Сталин-

градом. Но она ковалась 
и на дальних подступах к 
нему. Ожесточённые бои 
шли на калмыцкой земле 
здесь, у Хулхуты, у Яшку-
ля, Утты.

Гитлеру для победы в 

Сталинграде нужна была Астрахань, что-
бы вбить клин между Юго-Восточным и 
Закавказским фронтами, перерезать во-
дные и железнодорожные коммуникации 
и лишить войска грозненских и бакинских 
нефтепродуктов, без которых военная 
техника мертва. По плану Гитлера Астра-
хань должны были захватить в течение 
34 часов. Просчитались. Дальше Хулхуты 
не прошли. Мы приветствуем участников 
тех событий, ветеранов фронта и тыла, 
и всех, кто сегодня пришёл отдать дань 
памяти и уважения борцам за свободу со-
циалистической Родины».

Выступившие поделились своими вос-
поминаниями о тех днях. 

В августе 1942 года в связи с насту-
плением немецко-фашистских войск на 
Кавказ и Сталинград Астрахань оказа-
лась без прикрытия советских войск. До 
зубов вооружённые немецкие и румын-
ские части, захватив Элисту, двинулись 
на Астрахань, но в калмыцких степях 
встретили упорное сопротивление опе-

ративно направленных сюда частей с 
Кавказа и курсантов астраханских воен-
ных училищ.

Полупустыня, август, сорокаградусная 
жара, пыльные бури, в сутки - одна фляж-
ка воды на двоих и 1\8 буханки  хлеба.

Тыловая база располагалась в Астра-
хани. Женщины и подростки из астрахан-
ских ремесленных училищ делали всё, 
чтобы обеспечить сражавшихся оружи-
ем, боеприпасами, продовольствием. Но 
местность - открытая. Обозы беспощад-
но бомбила фашистская авиация, кото-
рая в оборонительный 
период борьбы за город 
преобладала в воздухе.

Одиннадцать тысяч 
советских воинов мно-
гих национальностей 
полегли здесь, но врага 
к устью Волги не пропу-
стили.

Среди них четыр-
надцать девушек - зе-
нитчиц, санинструктор 
Наташа Качуевская, до 
последнего патрона за-
щищавшая раненых, 
повторивший подвиг 
Александра Матросо-
ва гвардии лейтенант 

И.Забуров, бросившийся под танк со 
связкой гранат астраханский курсант С. 
Шелухин, повторившие подвиг Гастелло 
лётчики Ширяев и Прудников.

Примером несгибаемого мужества 
были коммунисты. Младший политрук Зи-
новьев подбил два танка, отстреливался, 
пока были патроны. Тяжело раненного 
фашисты захватили его в плен. На гла-
зах у наших воинов (местность открытая, 
видно далеко) облили его бензином и со-
жгли.

Героическая смерть Зиновьева подня-

ла красноармейцев в атаку, и они выбили 
гитлеровцев с позиций.

Всё выдержали, отстояли Астрахань, 
победили в Сталинграде, дошли до Бер-
лина.

Выступавшие подчёркивали, что по-
беда в Великой Отечественной войне 
- это победа Советского Союза, всех со-
ветских народов. Нам надо хранить эту 
дружбу, молодым помнить о подвигах де-
дов и отцов и быть достойными их.

Знамя победы принимают ветераны.
Первый секретарь Калмыцкого ре-

скома КПРФ Н.Э. Нуров обещает, что 
коммунисты республики достойно про-
несут его по всем районам и передадут 
в Дагестан.

Памятными медалями, учрежден-
ными ЦК КПРФ в честь 130-летия И.В. 
Сталина были награждены:

участники Великой Отечественной 
войны:

С.А. Дудченко, М.И. Рудовский, 
Рыжков, Жиркина;

ветераны партии:
Т.К. Романенко, А.Ф. Судаков;
сторонники партии КПРФ:
Н.Г. Воронина, С.Х. Бахтиярова, В.А. 

Лунева;
ветеран Вооруженных Сил
Ю.С. Павперов 
В память о погибших объявляется ми-

нута молчания и звучит воинский оружей-
ный салют.

Затем участники митинга возлагают 
венки и цветы к мемориалу защитникам 
социалистической Родины.

Митинг окончен. Борьба за социали-
стическую Родину продолжается. 

Т. КОЖеВНиКОВа 
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К 130-летию
со дня рождения  

И.В. Сталина 

Гуманизм страны Советов во гла-
ве с И.В. Сталиным проявлялся в том, 
чтобы обеспечить возможность каж-
дому жить полноценной жизнью. Глу-
хонемые не были исключением. Они 
участвовали в физкультурных пара-
дах, демонстрациях, учились в вузах, 
избирались депутатами. 

Начало обучения глухонемых в ву-
зах было положено в 1932 году в Инсти-
туте инженеров химического машино-
строения. В 1934 году в Московский 
механико-машиностроительный ин-
ститут была принята целая группа 
глухих (32 человека); такие же группы 
были организованы при МГУ, акаде-
мии им. Тимирязева и других вузах. И 

это при содействии лично Сталина. А 
в это время в фашистской Германии 
принимается закон о принудительной 
стерилизации глухонемых, которые и 
без того были в обществе отвержен-
ными.  

И сегодня находятся люди, в том 
числе респектабельные господа в 
ПАСЕ и ООН, которые пытаются ста-
вить на одну доску коммунистическую 
и фашистскую идеологии, Сталина и 
Гитлера. 

Дорого обойдется человечеству 
забывчивость этих  представителей 
элиты.

В. ГУСЕВ, 
член Союза журналистов РФ

ГУМАНИЗМ В СТРАНЕ СОВЕТОВ

30 СЕНТЯБРЯ У МАЛОГО СТАЛИНГРАДА
30 сентября делегация астраханских 

коммунистов выехала в Хулхуту, чтобы пе-
редать «Эстафету Победы» своим товари-
щам из соседней республики Калмыкии. 



Рожденный практически в День Победы, в 
мае 1945 года, он с 15 лет несет знамя сельско-

го труженика. Начав свою трудовую деятель-

ность рыбаком в колхозе «Красная звезда», 
освоил все виды промыслового рыболовства, 
в том числе килечный лов на Юге Каспия.

После службы в Советской Армии вновь 
возглавил рыбацкое комсомольско - молодеж-

ное звено в своем родном колхозе. За успехи в 
руководстве и работе звена Павел Дмитриевич 
Рублёв награжден Почетными грамотами ЦК 
и Астраханского обкома комсомола, а в 1978 
году - орденом Трудовой Славы III степени. В 
1973 году закончил строительный техникум 
и в межпутинный период работал в колхо-

зе техником-строителем. При образовании в 
1981 году в Житном рыбкоопа у районного и 
областного руководства не было сомнений, 
кого рекомендовать председателем торговой 
организации, - Рублёва Павла Дмитриеви-

ча. Уже к 1990 году была восстановлена вся 
материально-техническая база рыбкоопа, воз-

рождена добыча и переработка рыбы.
 Свою хватку строителя он в полной мере 

проявил в развитии и потребительского об-

щества.

Построены три торговых магазина, ры-

бообрабатывающие цеха на 520 кв.м., холо-

дильник на 80 тонн, складские помещения на 
1350 кв.м., в пяти селах, которые обслуживает 
предприятие, отремонтированы все магазины. 
Капитально отремонтированный хлебозавод 
выпускает до 1000 тонн хлеба и булок в год, 
открытые кондитерский и кулинарный цеха 
производят 40 наименований своей продук-

ции. Построены механизированный гараж, 10 
квартир общей площадью 910 кв.м., действу-

ет бар-закусочная. Предприятия полностью 
газифицированы. Все это создает возмож-

ности ежегодно увеличивать товарооборот, 
получать прибыль, что позволяет дружному 
и дисциплинированному коллективу, кроме 
глубокой переработки рыбы, в плане эконо-

мического развития развивать сельскохозяй-

ственное производство. Построенный мини-

маслозавод увеличил переработку молока с 
выпуском до 9 наименований молочной про-

дукции. Новая работа потребовала и новых 
знаний. В 1987 году Павел Дмитриевич 
окончил экономический факультет Мо-
сковского кооперативного института.

Истинный сельчанин, он со своим коллек-

тивом уделяет мною внимания решению со-

циальных вопросов села. В школах сел Жит-

ное, Чулпан, Бекетовка организовано горячее 
питание. Для Житнинской школы приобрете-

ны новые электропечь, холодильник, 56 тыс, 
руб. израсходовано на обустройство площад-

ки на 220 кв. м., в детском саду с. Старовол-

жье и в начальной школе с. Житное произве-

ден ремонт сантехнического оборудования, 
уделяется внимание развитию спорта на селе. 
Постоянно выделяются средства на поддер-

жание в нормальном состоянии проселочных 
дорог. За три последних года на эти цели вы-

делено более 150 тыс. рублей.
Для удобства населения в потребитель-

ском обществе работают швейный и столяр-

ный цеха, автозаправочная станция, две авто-

машины для вывоза фекальных вод. 
Сын участника Великой Отечественной 

войны, Павел Дмитриевич постоянно прояв-

ляет заботу о ветеранах войны, тружениках 
тыла, одиноких и престарелых односельча-

нах, оказывая им материальную помощь, 
доставку товаров на дом. В зимнее время, во 
время сложной ледовой обстановки, выделя-

ется теплоход «Буран» для перевозки боль-

ных в Мумринскую больницу.
Официально не включенная в правитель-

ственные решения (почему-то), потребкоопе-

рация вот такими людьми, как Павел Дми-

триевич, вносит немалый вклад в развитие 
экономики России. Заслуженный работник 
торговли РФ, он удостоен многих прави-

тельственных наград, в т.ч. орденов «Трудо-

вого Красного Знамени», «За заслуги перед 
Астраханской областью», «За вклад в раз-

витие потребительской кооперации России», 
медалью «За трудовое отличие». В 1995 году 
ему присвоено звание «Человек года» с вруче-

нием Хрустального лотоса. Он с гордостью и 

огромной благодарностью  сельчанам носит 
звание Почетный гражданин нашего района.

Павел Дмитриевич и сегодня в постоян-

ном поиске. Равняясь на него, мы уверены, 
что преодолеем все кризисы, будем уверенно 
развиваться потому, что никогда не работали 
в «льготном» режиме.

Считаем, что такие инициативные люди 
с солидным хозяйственным опытом, предан-

ные своему делу и односельчанам, люди от 
земли, как Рублев Павел Дмитриевич, способ-

ны и должны возглавлять местную власть. 

Роспотресоюз
и потребительские 

общества района 
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Будни и праздники, радости и проблемы сельчан

Экономический кризис в стране в определенной степени коснулся коо-
перации района. Коснулся, но, к счастью, не всех. А счастье это заключается 
в огромной трудоспособности, хозяйственной и экономической смекалке 
нашего коллеги Рублёва Павла Дмитриевича, который вот уже 28 лет воз-
главляет Житнинское рыболовецкое потребительское общество. На протя-
жении всего этого времени он для всех нас является примером успешной 
кооперативной деятельности. И есть весомый ответ на вопрос - почему?

Уважаемый 
Павел Дмитрие-

вич!

От имени обкома 
КПРФ и от себя лично по-
здравляю Вас, ветерана 
Коммунистической пар-
тии, кавалера многих на-
град, человека, большую 
часть своей жизни посвя-
тившего заботе о жителях 
села, с Днём работников 
сельского хозяйства и 
перерабатывающей про-
мышленности.

Наверное, такие люди, 
как Вы, воспитанные на 
коммунистических идеа-
лах, умеющие созидать, 
знающие законы совре-
менного рынка, сотвори-
ли китайское экономиче-
ское чудо.

Надеюсь, что мы до-
бьёмся, чтобы и в России 
у руля государства встали 
люди, умеющие прежде 
думать о Родине, а потом 
о себе.

Желаю Вам успехов во 
всём, здоровья и счастья.

Н.В. АРЕФЬЕВ, 
секретарь ЦК КПРФ,

первый секретарь Астра-
ханского обкома КПРФ  

Всем необходимым сельчан в со-

ветские годы обеспечивали потреби-

тельские общества. Большинство из 
них в те годы тоже развалилось или 
влачило жалкое существование.

Не то в РПО «Житненское», кото-

рое с далёких теперь восьмидесятых 
стало лучшим в Икрянинском райо-

не, таковым остаётся по сей день.
И главная заслуга в этом предсе-

дателя совета РПО Павла Дмитрие-

вича Рублёва. Вот что пишет о нём 
ветеран труда, почётный гражданин 
с. Житное В.К. Алексеев:

- 40 лет я знаю Павла Дмитриеви-

ча и видел, как он рос в своей трудо-

вой деятельности. Будучи молодым, 
он заново, можно сказать, с нуля, соз-

дал в Житном РПО и до сего времени 
является бессменным председателем 
его Совета.

Началось всё со строительства. 
Склады, гаражи, холодильники, ма-

газины строились добротно, с разма-

хом. Приобреталось новейшее обору-

дование, транспорт.
Человек очень трудолюбивый, 

энергичный, требовательный и спра-

ведливый, он сумел создать слажен-

ный рабочий коллектив.
На любом производственном 

участке РПО чистота и порядок.
В нынешнее кризисное время 

его рабочие и рыбаки социально за-
щищены и получают самую высо-
кую в районе зарплату.

РПО «Житненское» исправно 
платит налоги и ничего не должно 
государству.

Ветеран Коммунистической 
партии, Павел Дмитриевич - но-
ситель лучших качеств коммуни-
ста. Ему присущи смелость, ответ-
ственность, принципиальность, 
постоянное стремление пополнять 
свои знания, заботиться о людях и 
помогать им расти.

- Я пришёл работать в РПО «Жит-

ненское» в 1991 году в качестве стро-

ителя, - говорит В.С. Чернов.
Кругом всё разваливалось, а здесь 

шло интенсивное строительство тор-

говых объектов. Здесь не было про-
ектировщиков, инженеров, прора-
бов. Здесь был Павел Дмитриевич 
Рублёв, который всё умел делать 
сам, а главное умел лично расска-
зать и показать, как нужно пра-
вильно делать, и плотнику, и мон-
тажнику.

Он работал вместе с нами, рабо-

чими, не потому, что не хватало ра-

бочих рук, а потому, что всё строи-

тельство велось по его чертежам и 
он не допускал отступления даже в 
мелочах. За качество работы требо-

вал сполна.
От Павла Дмитриевича я впервые 

узнал, как на наших грунтах нужно 
правильно укладывать фундамент - 
основу здания.

Как он всё успевал?! Ведь он в 
это же время выполнял обязанности 
председателя совета РПО, инженера 
по рыбодобыче, завторга и постоянно 
заботился о людях. Это проявлялось 
во многом, прежде всего в стремле-

нии сократить трудоёмкие процессы.
Например, по его инициативе 

разгрузку товаров с барж стали про-

изводить при помощи стационарного 
крана. В районе подобного не было и 
нет.

А слиповая дорожка, которую он 
монтировал сам и которую назвал в 
честь А. Невдашева, выдающегося 
судоподьёмщика. Она поражает: на-

сколько легко вытаскивать судно из 
воды!

Я благодарен Павлу Дмитрие-

вичу за то, что познал от него много 
технологических процессов. Как и 
он, постоянно учусь. Сегодня воз-

главляю рыбоперерабатывающий и 
строительный цеха.

Много лет жители района изби-

рают Павла Дмитриевича депутатом 
Икрянинского представительного со-

брания.
- Ничего удивительного в этом 

нет, - утверждает В.Б. Гусаковский, 
- директор ГОС УОО «СПНИ». - 
Огромный жизненный, производ-

ственный опыт, запас энергии, актив-

ная жизненная позиция и большое 
личное желание сделать жизнь своих 
земляков более комфортной, более 
достойной, внести свою лепту в об-

лагораживание окружающей среды 

обеспечивают ему вполне заслужен-

ный авторитет как у рядовых икря-

нинцев, так и у руководителей района 
и области, перед которыми, кстати, 
он никогда не скрывал своих комму-

нистических убеждений.
Для Павла Дмитриевича нет 

«ближних и дальних». Помогает 
всем, кому может помочь: односель-

чанам, оказавшимся в трудной си-

туации, спортсменам, организаторам 
культурно-массовых мероприятий, 
запаромным школам. Например, 
Бекетовской. В ней с его помощью 
оборудован буфет: проведена вода, 
установлена плита. РПО поставляет 
сюда продукты для питания учащих-

ся младших классов. Им были выде-

лены деньги на новогодний праздник 
в прошлом учебном году, не забыл 
поздравить и учителей с профессио-

нальным праздником. А в это лето 
помог отремонтировать в школе ко-

ридор, спортзал. Не только выделил 
средства, но и прислал специалистов-
штукатуров.

Сельчане, написавшие в нашу га-

зету много тёплых слов о Павле Дми-

триевиче Рублёве, просили поздра-

вить его с Днём пожилого человека.
А мы подумали: какой же он по-

жилой, если все его мысли о буду-

щем: надо оборудовать рынок в селе, 
помочь в ремонте внутрисельских до-

рог, укрепить забойки на берегах, на-

ладить переработку овощей, решить 
земельные вопросы. Да мало ещё 
планов у этого целеустремлённого 
человека, умеющего претворять свои 
планы в жизнь.

И мы решили опубликовать этот 
материал накануне Дня работников 
сельского хозяйства и перерабаты-

вающей промышленности.
    

Письма читала

Сельчане о Рублёве
Лихие 90-е годы XX века.
Ельцинские реформы чудовищным катком 
утюжат Россию. Банкротятся промышленные 
предприятия, разваливаются колхозы и со-
вхозы, рушатся системы жизнеобеспечения. 
Особенно страдает село, где колхозы немало 
средств из своих прибылей тратили на содер-
жание  детсадов, школ, больниц, а теперь они 
вмиг стали как бы «бесхозными».

Т. КОЖЕВНИКОВА

ВСЕГДА В ПОИСКЕ

Павел Дмитриевич Рублёв
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В №27 «АП» в статье «На «Фалкон» упра-

вы нет?» мы писали о том, что в отношении 
жителей дома №36 по улице Набережная При-

волжского затона нарушен Закон «О санитарно-
эпидемиологическом благополучии населе-

ния»: при реконструкции магазина «Городок» 
были уничтожены зелёные насаждения у фаса-

да дома, чтобы оборудовать автостоянку у ма-

газина; в подвале дома оборудовали склад, для 
чего вынули под домом пять самосвалов грун-

та, потревожили фундамент - несущие стены 
дали трещины.

Прокуратура признала реконструкцию 
магазина незаконной. Служба строительного 
и жилищного надзора оштрафовала «Фалкон» 
на 20 тысяч рублей. Запретили работу магазина 
в ночное время.

Управление охраны окружающей среды 
дало фирме предписание о восстановлении зе-

лёных насаждений взамен снесённых. Фирма 

дала гарантийное письмо (№28 от 24.01.08г.), 
что выполнит предписание. Данное предпи-
сание, как свидетельствует письмо за под-
писью начальника управления Д.В. Дёмина, 
находится на его контроле. Контролирует он 
уже почти два года. Только результатов кон-
троля не видно.

Вместо былой рощи у дома - автостоянка. 
Если в ближайшие дни асфальт не будет вскрыт 
и деревья, кустарники посажены не будут, 
жильцам придётся дышать пылью и выхлопны-

ми газами до весны.
О несущих стенах, которые дали трещи-

ны, никто не вспоминает. Чего ждёт «Фал-
кон»? Обрушения, как на улице Савушкина? 
Как и в том случае, виноватых не будет?

Напоминаем, что прокуратура внесла мэру 
предписание устранить все выявленные нару-

шения.
Редакция «АП»

КОГДА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНО
ПРЕДПИСАНИЕ ПРОКУРАТУРЫ?

Мы очень благодарны Коммунисту Арефьеву Н.В за большое внима-
ние к нашим нуждам.

Все мы получаем пенсии ниже прожиточного  минимума и не име-
ем возможности хоть какую-то часть пенсии уделить на хозяйственные 
нужды, на ремонт наших домиков.

Арефьев Н.В. оказал нам серьёзную материальную помощь.
Дай Бог Вам, уважаемый Николай Васильевич, огромного здоровья, 

успехов во всех Ваших делах. А мы поможем в этом.

ФЁДОРОВА Н.В., БАБУШКИНА К.И., 
ИСАНОВА М.К., ЧЕРНУХИН Н.Г., 

ИСЕНАЛИЕВ А.К., ИВАНОВА Н.И.

СПАСИБО!

Не я одна, тысячи детей работали в войну в 
колхозах. Я – в колхозе имени Шести павших 
коммунаров. Работали, как взрослые, но только 
в 1952 году получила трудовую книжку. Колхоз-

ного стажа у меня 17 лет. Это записано в моей 
трудовой книжке. 

Но на пенсию я вышла тогда, когда работала 
не в колхозе, а на производстве. Тем не менее, 
считаю, что имею полное право на колхозный 
земельный пай. 

Пошла я по этому вопросу в 2008 г. к главе 
села Васильченко Т.В. Она послала меня к Ан-

дрияновой Ф.Т. Та сказала: «Раз на пенсию ухо-

дили не из колхоза, то пай земельный Вам не по-

ложен. Не согласны – подавайте в суд». 
Ну, что суд решит я поняла, когда походи-

ла по инстанциям. От какой-то Курочкиной 
к какому-то Нургалиеву – одна шайка. Какое 
право имеет вся эта компания на колхозную 
землю? Они на ней работали? В 90-е годы до-

вели колхозников до отчаяния , они вынужде-

ны были продавать свои паи за три-четыре-пять 
тысяч рублей. А это один гектар и 18 соток. И 
теперь ограбившие колхозников продают шесть 
соток за 300 тысяч рублей. Бандиты, сколько де-

нег огребаете за счет стариков и старух, которые 
всю жизнь эту землю потом своим поливали.

Эти нелюди на всем готовы наживаться. 
Хоть на земле, хоть на воде. 

Качают нам воду, напоминающую фекаль-

ную, а берут как за очищенную. Да еще чуть не 
каждый день то дадут, то нет. Иногда вместо 
воды воздух гонят. Откроешь кран, воздух из 
него с ревом рвется, даже из рук посуду выбива-

ет, а счетчик крутится. Сколько денег из воздуха 
нагребут дельцы, которым Васильченко отдала 
сельский водопровод?! 

Это все члены «Единой России», они и в ад-

министрации, они и главы всяческих компаний. 
Их газ, их нефть, вода и земля, а простому на-

роду даже работы нет. 
С этой демократией пришли к тому, что ско-

тину со двора некуда выгнать – пастбищ нет, к 
речке на рыбалку не выйдешь – кругом заборы 
для браконьеров в законе, которых туристами 
называют.

Нет сил уже терпеть эту власть.

Л.В. ЗАБОРОВСКАя, 
с. Началово.

НЕТ СИЛ ТЕРПЕТЬ эТУ ВЛАСТЬ

В одной из передач Астраханского 
телевидения губернатор Жилкин, по-

хваляющийся как обычно успехами 
области в экономике и строительстве, 
назвал критику в свой адрес злопыха-

тельством психически нездоровых лю-

дей. Свою неприязнь к критикующим 
его людям он никогда не скрывал и со-

ответственно реагировал на критику, 
конструктивная она или, по его мнению, 
клеветническая. Возникает вопрос:

- А может руководитель быть психи-

чески здоровым, на протяжении многих 
лет окружённый льстецами и угодни-

ками? Ведь у таких руководителей раз-

вивается мания величия, и он перестаёт 
нормально видеть и понимать окружаю-

щую действительность. Недостатка, 
как известно, в холуях и подхалимах в 
нашей стране никогда не было и, если 
руководитель предпочитает такое окру-

жение, значит он и сам из этой братии.
20 сентября довелось мне послушать 

«Актуальное интервью» Астраханского 
телевидения, где телеведущая с «благо-

родным» гневом и негодованием гово-

рила о предвыборном «чёрном пиаре» 
как о грязном и недостойном оружии 
некоторых кандидатов в предвыборной 
борьбе, показала пачку газет и листо-

вок, попросила интервьюируемых вы-

разить своё мнение, а присутствующего 
среди этой четвёрки начальника мили-

ции «общественной безопасности» УВД 
АО Б. Лиджи-Горяева попросила рас-

сказать, какие меры наказания будут 
применяться к распространителям газет 
и их заказчикам.

Ни один из этих четырех почтен-

ных людей, а это, кроме начальника 
милиции, секретарь избирательной ко-

миссии г. Астрахани Р. Бирюлев, лидер 
молодёжного движения Е. Базылев и 
журналист А. Хают не сказал так, как 
должно говорить при их социальном по-

ложении. Каждый из них говорил так, 
как это угодно губернатору, а впрочем, 
наше телевидение и не позволило бы го-

ворить не понравившееся «его превос-

ходительству».
Сказать надо было о том, что и сама 

действующая власть заслуживает того, 
чтобы говорить о ней с гневом и него-

дованием. Вспомним, как власть безза-

стенчиво пользовалась административ-

ным ресурсом, навязывая избирателям 
«Единую Россию», или, как её называ-

ют, «Партию власти». А что сделали с 
прессой, за исключением мизерного ко-

личества оппозиционных газет. Вся она 
елейно угодливая.

Если бы наша пресса была такой, 
какой она должна быть, то есть публи-

ковала не только позитив, но и негатив, 
нравится это власти или не нравится, 
думается, избиратели знали бы сами, 
кто есть кто и за кого надо голосовать. 
А появившиеся многочисленные оп-

позиционные перед выборами газеты 
только бы напоминали избирателям 
неприятные властям факты, а не вы-

валивали бы их разом, что даёт осно-

вание властям считать это клеветой, 
злопыхательством, а газеты и листовки 
«политическим мусором», да и сам из-

биратель не очень-то верит такой  массе 
сразу появившегося компромата. Дума-

ется, властям такое положение выгодно, 
поэтому власть имущих выбирают на 
два срока, а можно было бы и на всю его 
жизнь. Телеведущая назвала всю оппо-

зиционную печать «политическим му-

сором», рассчитанным на плебс. Плебс 
в переводе на наш язык «чернь». Чернь 
для элиты - это все, кто своим трудом 
добывает хлеб свой насущный, получа-

ется за это МРОТ.
По словам телеведущей, помнится 

её фамилия Ледогорова, плебс должен 
знать только позитив в отношении вла-

сти. Сама того не желая, она выразила 
общую концепцию ныне действующей 
Астраханской власти. Однако не всё то 
золото, что блестит и не всё то хорошее, 
что в красивой упаковке!

В.я. СТАРОДУБОВ,    
с. Енотаевка

РАЗМЫШЛЕНИЯ ПО ПОВОДУ 
ОДНОЙ ТЕЛЕПЕРЕДАЧИ

Стою на остановке со старушкой,
Поток машин несётся, как в Москве,
И смог стоит, на улице так душно,
Маршрутку жду в тревоге и тоске.

Очки старушки, словно телескопы,
Глядят на мимо мчащие такси,
На них цифири, но, как антилопы,
Проносятся, попробуй их прочти.

Ну, наконец, «Газель» остановилась,
Мы входим в потом пахнущий са-

лон,
Старушка не успела сесть, как взви-

лась

Машина в нетерпенье, как в угон.

Мы полетели вдруг на пассажиров
И многие воскликнули: «Ай, ай!»,
Как жаль, что не родился я факи-

ром,
Куда исчез, дружище наш трамвай?

Он город весь соединял, как нитью,
Такой же, как Московское метро.
Кто руку приложил к его закрытью,
А нас в маршрутки сунул, как в си-

тро?

Александр МОТИН

Куда исчез трамвай?
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ОКТЯБРЬ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Расписание спектаклей театра на сезон. 8. Противо-

действие. 11. Место отдыха туристов. 14. Песчаные холмы в пустыне. 15. Город 
в Краснодарском крае, древняя столица Армении. 16. Красная утка. 17. Он чер-

ный, крупнее грача и вороны. 18. Каптенармус на флоте. 19. Имя известного певца 
Пресли. 20. Видение в пустыне. 21. Ружейный штык по-старинному. 23. Растения, 
которые любят пчелы: липа, гречиха и т.д. 24. Пересаживание чиновников из одно-

го кресла в другое. 27. Сидит за роялем, когда певец поет. 28. Ещё не инженер, но 
уже и не студент.  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шутка клоуна. 2. Злобное желание наказать обидчика. 3. 
Трава второго укоса. 4. Повар на полевом стане. 6. Удар авиацией по наземным 
объектам. 7. Устройство в автомобиле, уравнивающее скорость вращение валов. 
9. По-немецки это звучит как «держатель книг». 10. Голосовой оттенок, выражаю-

щий отношение говорящего к сказанному. 12. «Один глаз на Кавказ, а другой на 
...» (шутка). 13. И коробка для патронов, и торговая точка. 14. Работник театра, 
помогающий зрителям в зале. 21. Съедобный ценный гриб. 22. Гордое слово, что 
дороже других слов (песня). 25. Подстилка под рельс. 26. Символ чести воинской 
части.

Ответы на крОссвОрд в предыдущем нОмере.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. ОбОРОНА. 6. КЛИПсА. 7. ИГОЛКИ. 9. АдмИРАЛ. 11. сТРАЗ. 
12. ТеЛец. 13. ЗАвТРАК. 20. КРОвАТь. 21. вАРвАРА. 22. сТРАх. 23. ПОРОЛОН. 24. 
мАТеРИК. 26. КАмбАЛА. 30. АмвОН. 31.мОЛОТ. 32. ПРОжеКТ. 33. ПЛОмбА. 34. 
ШИНьОН. 35. ИсТуКАН.

ПО веРТИКАЛИ: 2.беседКА. 3. НАГРАдА. 4. ПЛАКАТ. 5. сКуТеР. 8. сТеНОГРАм-
мА. 10. РесТАвРАТОР. 14. вьеТНАм. 15. РАбАТКА. 16. сКОПА. 17. сТвОЛ. 18. ША-
КАЛ. 19. ШАйКА. 25. КОРАЛЛ. 27. АэРОбус. 28. ЛеКсИКА. 29. ЛОНдОН.

кроссвордкроссворд

28 сентября в V-м туре XVIII чемпионата России коман-

да «Заря Каспия» встречалась с «Энергией» (г. Воронеж). 
Встреча проходила в спортзале Дворца спорта «Спартак».

Игра была острой, проходила в упорной борьбе.
I-й тайм закончился с ощутимым разрывом - 17:12 в 

пользу хозяев поля.
Однако второй тайм астраханцы проиграли со счётом 

- 15:16.
В итоге - победа с огромной потугой - 32:28 
В команде гостей отнюдь не прославленные спортсме-

ны. Из 19 членов команды - 11 - КМС, 7 человек МС и толь-

ко один - МСМК.
Однако, как показала игра, далеко не всё в спорте 

определяет звание. Готовность рисковать, выносливость, 
умение вовремя включить второе дыхание,  воля и многое 
другое ведут к победе. Эти качества у игроков «Энергии» 
есть. Это заслуга тренеров.

У гостей лучшими были игрок №15 Кирикиас Влади-

мир, КМС - 9 мячей; №11 Ретонских Денис, КМС, - 7; №13 
Ильяшенко Денис, МС - 4.

В нашей команде отличились игроки: №19 Предыбай-

лов Сергей, МСМК - 8 голов; №25 Богданов Дмитрий, МС 
- 6; №9 Слащёв Дмитрий, МСМК - 5; №11 Орлов Юрий, 
МСМК - 3; по два мяча забили №4 Поляков Алексей, МС; 
№17 Кайнаров Алексей, МСМК; по одному - №5 Колотев 
Александр, МС; №10 Мерзлютин Антон, МС.

Новых вам успехов, ребята!

P.S. Очередная игра состоится 1 ноября 2009г.

Н.А. КАСЬяНОВ,
Судья по спорту 

СПОРТ. ГАНДБОЛ

1.Международный день пожилых лю-

дей
60 лет со дня провозглашения Китайской 

Народной Республики (1949).

2. 95 лет со дня рождения Ю.Б. Леви-

тана (1914-1983), диктора Всесоюзного 
радио, народного артиста СССР.

3. В 1993 году началось выступление 
народных масс в Москве против лич-

ной диктатуры Ельцина, в защиту Советской 
власти. Антинародный режим расстрелял 
народ у телецентра в Останкино и в здании 
Верховного Совета РСФСР.

5. День учителя.

7. В 1977 году принята новая Консти-

туция СССР.
50 лет назад (1959) советская автоматиче-

ская межпланетная станция «Луна-3» впер-

вые совершила облёт и фотографирование 
обратной стороны Луны.

60 лет со дня образования Германской 
Демократической республики, с 1989 года в 
составе единой Германии.

9. 135 лет со дня рождения Н.К. Рериха 
(1874-1947), русского живописца, ар-

хеолога, путешественника и общественного 
деятеля.

125 лет назад (1884) вышла в свет работа 
Ф. Энгельса «Происхождение семьи, частной 
собственности и государства».

11. День работников сельского хо-

зяйства и перерабатывающей про-

мышленности.
День выборов в органы местного самоу-

правления Астраханской области.

12. 85 лет назад (1924) была образо-

вана Молдавская АССР, с 1940 года 
Молдавская ССР. Ныне Республика Молдо-

ва.

13. 110 лет со дня рождения А.А. 
Суркова (1899-1983), талантливого 

советского поэта («Бьётся в тесной печурке 
огонь», 1941г.).

65 лет со дня освобождения (1944) Крас-

ной Армией города Риги от фашистских за-

хватчиков.
90 лет назад Астраханский общегород-

ской комитет РКП (б) создал комиссию по 
мобилизации в Красную Армию коммуни-

стов.

14. 85 лет назад (1924) образована Тад-

жикская АССР, с 1929 года Таджик-

ская ССР. Ныне - Республика Таджикистан.
45 лет назад (1964) Пленум ЦК КПСС 

освободил Н.С. Хрущёва от обязанностей 
I-го секретаря ЦК КПСС. На пост был избран 
Л.И. Брежнев.

15. 195 лет назад родился М.Ю. Лер-

монтов (1814-1841), великий рус-

ский поэт.
200 лет со дня рождения А.В. Кольцова 

(1809-1842), выдающегося русского поэта.
150 лет со дня рождения Коста Хетагуро-

ва (1859-1906), основоположника осетинской 
литературы, революционного демократа.

17. Международный день борьбы за 
ликвидацию нищеты.

90 лет назад (1919) В.И. Ленин написал 
воззвание «К рабочим и красноармейцам Пе-

трограда»

19. 90 лет (1919) со дня победы Крас-

ной Армии под Воронежем.
Начало разгрома белогвардейских войск 

Деникина.

20. 65 лет со дня освобождения (1944) 
от фашистских оккупантов столи-

цы Югославии Белграда.

22. 80 лет со дня рождения Л.И. 
Яшина (1929-1990), заслуженного 

мастера спорта СССР. Героя Социалистиче-

ского Труда, одного из лучших вратарей ми-

рового футбола.

23. В 1917 году состоялось историче-

ское заседание ЦК РСДРП (б), на 
котором была принята резолюция В.И. Ле-

нина о вооружённом восстании.

25. Международный день борьбы 
женщин за мир.

85 лет со дня рождения академика В.П. 
Макеева (1924-1985), советского учёного, 
конструктора в области ракетостроения, 
дважды Героя Социалистического Труда.

26. 105 лет со дня рождения Н.Л. Ду-

хова (1904-1964), советского кон-

структора тяжёлых танков, трижды Героя 
Социалистического Труда.

27. 235 лет (1774) со дня доброволь-

ного присоединения Осетии к Рос-

сии.
85 лет назад (1924) были образованы Тур-

кменская и Узбекская ССР.
110 лет со дня рождения М.И. Жарова 

(1899-1981), советского актёра театра и кино, 
народного артиста СССР.

25 лет назад (1984) было открыто движе-

ние поездов на всём протяжении Байкало-
Амурской магистрали.

28. День освобождения Украины от 
фашистских захватчиков (1944).

250 лет со дня рождения А.Н. Воронихи-

на (1759-1814), русского архитектора, созда-

теля Казанского собора в Санкт-Петербурге.

29. День рождения комсомола.

Путин недавно заявил, что они с Мед-

ведевым одной крови, но не сказал, что 
эта кровь голубая, как цвет их флага, 
ведь они теперь у нас аристократы. 

Пять лет тому назад Боженов и Шеин 
тоже были одной крови, но их кровь жел-

тая, потому и флаги желтые. Желтый цвет 
– цвет измены. Сейчас между этими бра-

тьями по крови идет война, т.е. кровная 
месть за измену. Так почему жертвами 
этой разборки должны стать избирате-

ли, экономика и благосостояние нашего 
города? Только у коммунистов всё по-
человечески: ало-красная кровь и такие 
же флаги и знамёна. Цвет надежд и цвет 
жизни. Вот и выбирайте. За голубых, за 
измену или за жизнь. Любой нормальный 
человек выбирает жизнь. Логично.

Скоро наш президент обрадует на-
значением губернатора. Интрига уже 
запущена. «Справедливая Россия», 
как всегда, в решающий момент за 
«Единую Россию». Тут они сразу забы-
вают о социализме XXI века. Зачем им 
социализм, если в капиталистический 
рай они вписались неплохо. А нам, 
коммунистам, от этих интриг ни холод-

но и ни жарко. Пусть парятся, играя в 
демократию. Но только обидно за сло-
во «демократия», испоганили смысл 
этого слова.

У народа уже не спрашивают, а ведь 
он должен дать оценку деятельности гу-

бернатора. «Единая Россия» выставила 
кандидатуру трёх богатырей, теперь бед-

ный президент мучается, кого же из них 
представить в Думу.

Вы видите, какая тяжёлая работа у 
президента. Если все органы и телеви-

дение пишут и говорят о том, что у нас 
все должности продаются, то стоит ду-

мать, ведь не зря три кандидатуры вы-

двигаются. Если в природе естественный 
отбор, то у нашей власти искусственные 
тяжёлые роды в результате извращённой 
демократии. Вот так, в муках ,ныне рож-

даются губернаторы.
Арифметика выбора губернатора:
Жилкин, Маркелов, Клыканов 

«плюс-минус» Боженов:Шеин = Жил-
кин. 

«Единая Россия»:«Справедливая 
Россия» опять получается Жилкин. 

Как ни крути, получается Сан Са-

ныч. Непотопляемый, любимый всеми 
соглашателями, независимо; от того, 
кто делит, кто отнимает, кто при-
бавляет себе в карман, кто умножает 
миллионеров, как поросят. Вот такая 
арифметика власти. «А где же КПРФ?» 
- спросит народ. Мы в дележе и огра-
блении не участвуем. 

А арифметика власти у нас простая: 
НАРОД+КПРФ = Советская власть.

«Каспийская столица, Астрахань, 
действительно одна из важных точек на 
юге страны. На мой взгляд, в целом пла-

ны по реконструкции города исполняют-

ся. Ведь определяя, куда тратить бюджет-

ные деньги, можно выбрать одно, второе, 
третье, пятое и десятое, но всё-таки упор 
нужно делать на то, чтобы создать благо-

приятные условия для жизни людей, ко-

торые живут на этой территории». 
Из выступления Путина на ежегод-

ной пресс-конференции от 14.02.2008 
года.

Но судя по тому, что сделано в Астра-

хани, деньги бюджетные, скорее всего, 
потрачены на эти первое, второе, третье, 
пятое и десятое. 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПРИКОЛЫ ОТ ШНАНОВА


